

PORTFOLIO
EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA.

LA GUERRA NO ES UN JUEGO DE NIÑOS

INTRODUCCION:

La exposición fotográfica pretende visibilizar los rostros de la población infantil afectada por estar inmersa en medio del conflicto armado en Colombia.

CONTEXTUALIZACION

En Colombia se desarrolla un conflicto socio político armado por más de 50 años.



La confrontación tiene como actores fundamentales, a los grupos subversivos, que argumentan su actividad en la búsqueda por alcanzar una sociedad más justa, donde se alcance la igualdad y se esté libre de corrupción y clientelismo; el ejército colombiano que representa y defiende los intereses del gobierno.

Pero luego se insertan otros actores a esta guerra con intereses nuevos, como los paramilitares, grupos sanguinarios que buscan controlar zonas estratégicas y de alto

valor económico, para ser explotadas a satisfacción por sus mecenas ocultos. Por último nos encontramos con un actor que es fundamental para las sostenibilidad de los actores ajenos al gobierno, los cuales sacan partida de estas infraestructuras militares para viabilizar su negocio ilícito: Los grupos narcotraficantes. Estos hacen alianzas puntuales y estratégicas, dependiendo su conveniencia, con frentes paramilitares o de la guerrilla para garantizar el libre cultivo y movilización de drogas ilícitas.

En medio de esto están las poblaciones campesinas, los grupos indígenas y las comunidades negras, asentados estos en corredores estratégicos de la geografía colombiana, zonas dotadas con recursos de alto valor económico. Estos colectivos son hostigados y ponen las víctimas civiles, mientras el estado los desampara y no les proporciona las garantías constitucionales de protección, calidad de vida, igualdad y justicia social.



Observando más en detalle las víctimas del conflicto armado nos encontramos con un grupo humano extremadamente sensible e importante para el futuro de un grupo social, una población un estado: La población infantil.

Este colectivo se ha visto afectado a lo largo del conflicto al ser sometido, ya sea de manera coyuntural o directamente, a vejaciones, agresiones, intimidaciones, desplazamientos forzados, reclutamientos, incluso asesinatos.



Este hecho constituye una degradación sociológica del futuro de una población, una cultura, una sociedad. porque implica una sicopatía cultural que presenta individuos traumatizados por las pesadillas vividas en la infancia, donde se acumulan temores, miedos rencores, que de no ser resueltos y bien “digeridos” afectaran el saludable comportamiento social tanto individual como colectivo lo que no permitirá construir una sociedad con espíritu de cambio y conciliación para poder avanzar hacia un mundo igualitario y justo donde impere la calidad de vida.

La Exposición está enmarcada dentro del proyecto SUDTOPIES SOTA LES ESTRELLES, proyecto de educación para el desarrollo que cuenta con el apoyo y la financiación de la Agencia de Emigración y Cooperación Internacional de las Islas Baleares AECIB. El proyecto lo conforman una serie de actividades culturales de sensibilización en centros educativos y sociales de todas las Islas Baleares, en el cual se pretende mostrar la grave situación que vive la niñez y la mujer de las comunidades indígena, negra y campesina, de Colombia inmersos espacial y políticamente en el centro del complejo conflicto armado que vive Colombia.

DESCRIPCIÓN DE LA EXPOSICIÓN



La exposición consta de 12 paneles de 50 x 70 compuesto por fotografías de niños afectados por el conflicto, así como de textos que permitan contextualizar las emociones reflejadas de los niños con la situación en la que están inmersos. Por último adjunto vendrá unos recuadros vacios para que el observador reflexione y sugiera ideas y pensamientos sobre

como revertir y prevenir estas situaciones para que nunca se vuelvan a repetir en ninguna parte.

ORGANIZACIÓN: Asociación cultural Thakhi-runa.

Con el apoyo de la Agencia de Emigración y Cooperación Internacional de las Islas Baleares AECIB.

INFORMACION Y CONTACTO

MAURICIO TEJADA

Representante
Asociación cultural Thakhi-runa
Tel. 622 58 60 05 – 650 78 60 05
maurotejada@thakhi-runa.com